
 ڑ  تون�س/ متابعات:
الاقتصادي  المنتدى  صنف 
تقريره  في  ب��داف��وس  العالمي 
التنافسية  القدرة  حول  الأخير 
في  تونس  السياحي  للقطاع 
المرتبة 39 من أصل 130 دولة . 

وتعد تونس في المرتبة الثانية 
عربيا بعد دولة قطر. كما تتقدم 
ال��دول  أه��م  على  جلية  بصفة 
المنافسة على غرار تركيا” 54” 

ومصر “66” والمغرب “67” . 
بالخصوص  تونس  وتتميز 
الصناعة  تنمية  على  بثباتها 
ال��س��ي��اح��ي��ة والأس���ف���ار حيث 
الرابعة”  “المرتبة  في  صنفت 
بإسناد  الخاصة  السياسة  وفي 
وفي  عالميا”   12“ التأشيرات 
شفافية السياسات الحكومية “13” 
وفي تخصيص الصناعة السياحية 
والأسفار”7 “ وكذلك في مؤشر 

أسعار الفنادق “10 “ . 
المعتمد  ال��م��ؤش��ر  وي��رت��ك��ز 

التنافسية  ال��ق��درة  مجال  ف��ي 
أربعة  على  والأس��ف��ار  للسياحة 
التنظيم  وه��ي  أساسية  محاور 
والإطار التشريعي ومناخ الأعمال 
والبنى التحتية والموارد البشرية 

والثقافية والطبيعية . 
وتأتي سويسرا والنمسا وألمانيا 
مقدمة  في  واسبانيا  واستراليا 
الدول 130 دولة . “ توافد عدد هام 
من السياح الألمان على تونس 
وكيل  أعلن  القادمة”  الصائفة 
احد  يالتورزي  الألماني  الأسفار 
أهم وكلاء الأسفار في ألمانيا أن 
الموسم السياحي للصيف القادم 
سيحقق أرقاما قياسيا مشيرا إلى 
أن الطلب على الوجهة السياحية 
التونسية قد شهد ارتفاعا بنسبة 
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وبين وكيل الأسفار الألماني أن 
جودة الخدمات والأسعار المعقولة 
أكثر  التونسية  الوجهة  تجعل 

جاذبية . 

 ڑ تون�س/ متابعات:
 على متن سفينة فاس المغربية انطلقت البضائع 
التونسية من مواد فلاحية وصناعية مختلفة في أول 
رحلة لها من ميناء رادس باتجاه ميناء الدار البيضاء /

المغرب/ لتفتتح بذلك الخط 
البحري المباشر لنقل البضائع 
من تونس في اتجاه المغرب 
بعد ان كان انطلق في الاتجاه 
الأسبوع  ب��داي��ة  المعاكس 

الحالي.
وقد تم الشروع في استغلال 
مشتركة  بصفة  الخط  هذا 
بين ناقل بحري خاص مغربي 
/ال��ش��رك��ة ال��دول��ي��ة للنقل 
/ تونسية  وشركة  البحري/ 
الشركة البحرية الإفريقية/ 
بحرية  سفينة  باستعمال 
 70 حمولتها  تبلغ  مغربية 

حاوية و33 مجرورة ستقوم بمعدل رحلة كل 10 أيام. 
وسيساهم هذا الانجاز في نقل البضائع مباشرة بين 
البلدين في اقل من 4 أيام مقابل 15 يوما قبل فتح هذا 
الخط وعوضا عن المرور باحد الموانئ الأوروبية للعبور 

/مالطا أو مرسيليا أو فالنسيا/. 
كما تعتزم الشركتان استغلال سفينة اكبر حجما على 
هذا الخط مع التطور المرتقب لحركة البضائع المنقولة 

كما أكد ذلك المسوءولان عن الشركتين. 
وانتظم يوم الجمعة الماضي موكب بميناء رادس 

بالضاحية الجنوبية للعاصمة موكب اشرف عليه السيدان 
عبد الرحيم الزوارى وزير النقل ورضا التويتي وزير 

التجارة والصناعات التقليدية. 
وأكد السيد عبد الرحيم الزوارى ان فتح هذا الخط 
المنتظم  المباشر  البحري 
ي���ن���درج ف���ي إط����ار تنفيذ 
التوصيات الصادرة عن اجتماع 
المشتركة  الكبرى  اللجنة 
التي  المغربية  التونسية 
احتضنتها تونس في فيفرى 
2008 والتي تكرس حرص 
على  الشقيقين  البلدين 
تدعيم العلاقات الثنائية وفقا 

لارادة قائدى البلدين. 
التويتي  رضا  السيد  وبين 
ان هذا الخط يعتبر تجسيما 
للتعاون بين القطاع الخاص 
في البلدين كما سيكون حافزا 
لتنمية الحركة التجارية خاصة وان حجم المبادلات التجارية 
سيشهد ارتفاعا خلال السنوات القادمة سواء على مستوى 
العلاقات الثنائية أو في أطار منطقة التبال الحر العربية 

الكبرى أو في إطار اتفاقية أغادير. 
وسيتيح هذا الخط حسب السيدة نادية العراقي مديرة 
البحري  بالنقل  النهوض  المغربية  التجارية  البحرية 
المغاربي  المستوى  على  التجارية  المبادلات  وتدعيم 
باعتبار إمكانية توسيعه ليشمل موانىء اخرى بليلبيا 

والجزائر وموريتانيا. 

الإس��لام  يهاجم  كتاب  أو  مقال  من  ي��وم  يخلو  ولا 
والمسلمين ,  وقد أعلن وزير الأوقاف أن هناك 60  ألف 
كتاب في أنحاء الدول الغربية مليئة بالاتهامات والكراهية 
للإسلام وللمسلمين ,  بالإضافة إلي آلاف المواقع علي 
الإنترنت مليئة بما لا يخطر علي البال وما لايقبله الذوق 
والمسلمين ,  وحتى في  السليم من إس��اءات للإسلام 
الجامعات ومراكز الأبحاث وشبكات التليفزيون تشتد 
الحملات بأساليب مختلفة تتراوح بين الكلام المرسل 

والدراسات التي تبدو وكأنها أبحاث أكاديمية . 
ومنذ سنوات أتيحت لي فرصة مصاحبة الإمام الأكبر 
شيخ الأزهر في رحلات إلي الولايات المتحدة ,  وألمانيا ,  و 
بريطانيا ,  للمشاركة في لقاءات وحوارات مع مجموعات 
من المسئولين والمثقفين وزعماء الكنائس والإعلاميين ,  
وعدت منها لأنبه � وأكرر � أن الإسلام يتعرض لحملات 
عدائية شرسة حتى إن نائب الرئيس الأمريكي وقتها )  
آل جور (  بادر شيخ الأزهر في بداية لقائهما بقوله إن 
هذه الزيارة مهمة وأرجو أن تتكرر لأن الإسلام يتعرض 
للتشويه في الولايات المتحدة .  وبعد حوار شيخ الأزهر 
مع بعض قادة الكنائس قال السكرتير العام لمجلس 
الكنائس :  إن هذه هي المرة الأولي التي نستقبل فيها 
مسلمين ,  وما سمعناه اليوم مختلف عما نسمعه عن 
الإسلام ,  ونأمل أن تصل رسالة التسامح الإسلامي إلي 
الجماعات الضالة التي ترتكب الجرائم باسم الإسلام 
مجلس  وفي  أكبر !   الله  تهتف :   وهي  الأبرياء  وتذبح 
الأساقفة الكاثوليك في واشنطن كان الحوار مع علماء 
اللاهوت الكاثوليك واليهود وأعضاء مجلس المسلمين )  
السنة (  الأمريكيين ومجلس الأئمة )  الشيعة (  كان السؤال 
الأساسي :  لماذا تستهدف الجماعات الإسلامية المدنيين 
الأبرياء وتقتلهم عشوائيا وهل في الدين الإسلامي ما 

يدعوهم إلي ذلك؟
إن تفاصيل ما دار في هذه الحوارات سجلته في كتاب 
بعنوان :  الغرب والإسلام ذكرت فيه ما يوجه إلي الإسلام 

يرتكبه  مما  انطلاقا  ظالمة  اتهامات  من  والمسلمين 
البعض من جرائم تثير الرعب من الإسلام في نفوس 

المواطنين الآمنين في الغرب . 
وما يقال عن الإسلام كثير ..  يقال إن العقل السليم 
مليء بالخرافات والأوهام والروايات الأسطورية ويحتاج 
إلي حركة تحرير وإصلاح مثل التي قام بها مارتن لوثر 
الذي تصدي للفساد في الكنيسة الكاثوليكية ..  ويقال 
والتخلف ,   والفشل  بالإحباط  يشعرون  المسلمين  إن 
ويوجهون مشاعر الحسد للحضارة والتقدم والرخاء في 
الغرب بأعمال التخريب ..  وإن المسلمين ضحايا الهزائم 
المتتالية والعزلة عن تيار الحضارة الحديثة وهذا ما يجعل 
بعضهم يرتد إلي الماضي ويدعو إلي رفض الحاضر 
والمستقبل ,  ويقال إن المسلمين لديهم حساسية من 
الحضارة الغربية المتفوقة وهذا ما يجعلهم يوجهون 
إليها الاتهامات ويرفضون الاندماج في النظام العالمي ,  
ويقاومون محاولات التغيير والإصلاح ويقفون في وجه نمو 
الوعي العام لدي الشعوب الإسلامية ويعطلون مسيرة 

اللحاق بالتقدم العلمي والتكنولوجي في الغرب .. 
ويقال إن المسلمين يرون أن الدعوة إلي العودة إلي 
الماضي في الملابس والسلوك وأسلوب الحياة والتفكير 
هي التعبير عن الأصالة بينما هي هروب من مواجهة 
الواقع المتخلف الذي يعيش فيه المسلمون وتعبير عن 
الكسل الذي يجعلهم يرفضون الإسراع بخطاهم للحاق 
بالعالم المتقدم ..  ويقال إن العالم الإسلامي يعيش اليوم 

في مرحلة شبيهة ,  بما كان عليه العالم المسيحي في 
القرن الخامس عشر قبل عصر الإصلاح الديني ,  أي أن 

المسلمين متخلفون بخمسة قرون عن أوروبا . 
هذا بعض مايقال ..  وهناك ما هو أكثر ..  فماذا نحن 
فاعلون؟ ليس المهم أن نقنع أنفسنا بسماحة وعظمة 

الإسلام ..  المهم أن نقنع الآخرين .  
 

عن/ صحيفة »  اخبار اليوم «  الجزائرية 

رجـب البنـا

 ڑالرباط/متابعات:
شدد سياسيون وحقوقيون مغاربة على أهمية محاربة التمييز 
ضد المرأة وعلى ضرورة إشراكها في اتخاذ القرار ومنحها مزيداً 
من التمثيلية داخل المؤسسات السياسية. ودعت أمل الزيادي، 
رئيسة جمعية »حركة نساء المغرب« إلى إصلاح القوانين 
الأساسية لبعض الأح��زاب السياسية في اتجاه منح فرص 
أكبر للنساء والشباب. وأضافت الزيادي التي كانت تتحدث أول 
من أمس خلال لقاء حول »إدماج المرأة المغربية في الحياة 
السياسية«، أن الدستور المغربي يساوي بين المرأة والرجل 

من حيث الولوج إلى الحقوق السياسية.
من جانبه، قال سعد الدين العثماني، الأمين العام لحزب 
العدالة والتنمية )ذو مرجعية إسلامية( إن المغرب محتاج اليوم 

إلى المبادرة وتجاوز ثقافة الانتظارية والاحتجاج.
وأضاف أن مشاركة المرأة في الحياة السياسية، موضوع 
حساس أثار كثيرا من الكلام داخل وسائل الإعلام المغربية، 
معتبرا أن المغرب حقق مجموعة من المكتسبات في مجال 
السياسي على وجه  الحقل  وداخ��ل  المرأة عموما  مشاركة 

الخصوص.
وأشار إلى أن المغرب حقق انجازات هامة للمرأة على المستوى 
الاجتماعي، فهي اليوم تتمتع بدور فاعل يشكل نموذجا رائدا 
على مستوى العالم العربي. وذكر العثماني أن هناك ضعفا 
في الاهتمام السياسي الفعلي بالمرأة على الرغم من الإجراء 
الاستثنائي الذي عرفته انتخابات عام 2002 الذي قضى بمنح 
النساء حصة من عدد مقاعد البرلمان. وأوضح أن الإشكال ثقافي 
وليس قانونيا أو سياسيا لأن هناك كثيرا من النساء اللائي 
يترشحن خارج اللائحة، إلا انه لا يتم التصويت عليهن حتى 

 ڑ تون�س / متابعات:
الجمعة  ي���وم  اف��ت��ت��ح��ت 
بتونس ورش��ة عمل حول 
النهوض باستعمال الإدارات 
لتكنولوجيات  العمومية 
المعلومات والاتصال ببادرة 
من المعهد الايطالي للتجارة 

الخارجية . 
إلى  اللقاء  وي��ه��دف ه��ذا 
إعلام المؤسسات التونسية 
في  الفاعلة  والاي��ط��ال��ي��ة 
المتاحة  بالفرص  المجال 
بدعم  الكفيلة  وال��س��ب��ل 
ال���ش���راك���ة ف����ي م��ج��ال 
استعمال الإدارات العمومية 

لتكنولوجيات المعلومات والاتصال من اجل جعل الخدمات 
اكثر قربا من المواطنين والموءسسات. 

ويشارك في هذا اللقاء العديد من المسوءولين من الإدارات 
العمومية والموءسسات التونسية والايطالية الفاعلة في 
مجال الإعلامية وخاصة في ما يهم إرساء النظم المعلوماتية 
عن بعد وقاعدة التعليم عن بعد والاستشارات المتخصصة 
إلى جانب انجاز دراسات جدوى بهدف وضع أسس شراكة 
مربحة للطرفين بين الموءسسات التونسية والايطالية 

الناشطة في هذا المجال ذى القيمة المضافة العالية. 
وافاد السيد ستيفانو سيبيوني مدير المجمع الايطالي /

روما/ الذي يضم 4500 موءسسة ايطالية من منطقة لازيو 
ان الامر يتعلق بالتأسيس لشراكة وتعاون ونقل المعارف 
الادارة  مجال  في  الايطالية  الموءسسات  طورتها  التي 

الالكترونية. 
الوطنية  الجامعة  رئيس  زغبيب  ف��وزى  السيد  واك��د 
لتكنولوجيات المعلومات والاتصال التابعة للاتحاد التونسي 
ان  جانبه  من  التقليدية  والصناعات  والتجارة  للصناعة 

بضائع تونسية تصل الى المغرب عبر سفينة فاس   احمد نظيف يؤكد تخفيف الازدحام في مصر
 ڑ  القاهرة/ متابعات:

أكد الدكتور أحمد نظيف رئيس 
مجلس الوزراء أن الحكومة تعمل 
المروري  الزحام  لتخفيف  بجدية 
وبالمحافظات  الكبرى  بالقاهرة 

ووقف حوادث الطرق المتكررة.
وتم اتخاذ عدة خطوات في هذا 
الاتجاه منها تنظيم دخول سيارات 
النقل الثقيل إلى محافظة القاهرة 
وال��ب��دء ف��ي إن��ش��اء الخط الثالث 
لمجلس  والتقدم  الأنفاق  لمترو 
ال��ش��ع��ب ب��ت��ع��دي��لات ف��ي ق��ان��ون 
شركات  إنشاء  وتشجيع  ال��م��رور, 
للنقل الجماعي وتطوير أتوبيسات 
هيئة النقل العام, إلى جانب تطوير 

تاكسي العاصمة. 
وأوضح الدكتور نظيف - في حوار 
مع محرري شئون مجلس الوزراء - 
أن الزحام والتكدس المروري الذي 
مؤخرا  الكبرى  القاهرة  تشهده 
يرجع إلى عدة أسباب منها الزيادة 
السكانية المستمرة , حيث يضاف 
3ر1 مليون نسمة سنويا إلى التعداد 
العام, إلى جانب زيادة عدد السيارات 
التي تم ترخيصها , حيث تم العام 
الماضي ترخيص 150 ألف سيارة 
مقابل 40 ألفا العام السابق له , مما 
يمثل ضغطا على الشوارع وحركة 

للشارع انضباطه.   
ارتفاع  ح��ول  وردا على س��ؤال 
أسعار الأسمنت والحديد في السوق 
المصرية, أكد الدكتور أحمد نظيف 
رئيس مجلس الوزراء أن سعر حديد 
التسليح في مصر أقل من سعره 
في أية دولة أخرى. مشيرا إلى أن 
مدخلات صناعة الحديد ليست كلها 
المواد  استيراد  يتم  حيث  محلية, 

الخام من الخارج. 
وقال الدكتور نظيف إن الحكومة 
المستهلك  لحماية  أجهزة  أنشأت 
والاحتكار,  التجاري  الغش  ومنع 
ول���دى ال��ح��ك��وم��ة ت��وج��ي��ه��ات من 

ال��م��رور, ب��الإض��اف��ة إل��ى تحويل 
الشوارع لجراجات, مما يقلل الكثافة 

المرورية. 
مشيرا إلى أن هذه الظاهرة نشأت 
نتيجة تحويل جراجات العمارات إلى 
مخازن, إلى جانب استغلال الأرصفة 
من جانب معارض السيارات وغيرها 
والباعة  التجارية  المنشآت  من 

الجائلين. 
ووع����د رئ��ي��س ال�����وزراء بحل 
مشكلة الجراجات بعد إقرار قانون 
البناء الموحد في مجلس الشعب, 
والذي يلزم أصحاب العمارات بفتح 
وتخصيصها  المغلقة  الجراجات 

للسيارات. 
سينظم  ال��ق��ان��ون  أن  موضحا 
عملية إقامة المنشآت التجارية في 

المناطق السكنية. 
فكرة  ه��ن��اك  إن  نظيف  وق���ال 
خارج  السيارات  معارض  لتجميع 
المدن في ساحات أو معارض كبيرة, 
سلعة  ليست  السيارة  وأن  خاصة 
من الاحتياجات اليومية للمواطن, 
وبالتالي ليست هناك ضرورة لفتح 
معارض السيارات وسط المساكن, 
لتجميع  أخ��رى  فكرة  توجد  كما 
الباعة الجائلين في أسواق شعبية 
حتى تعود الأرصفة للمشاة ويعود 

الرئيس حسنى مبارك بعدم تحميل 
المواطن عبء زيادة الأسعار. 

تستهدف  الحكومة  أن  وأض��اف 
الذي  النمو  معدل  على  الحفاظ 
تحقق العام المالي الحالي وهو 7 % 
وتطمح فى أن تتجاوز هذا المعدل 
في الأعوام المقبلة لتوفير المزيد 
من فرص العمل. مشيرا إلى أنه من 
الملحوظ تراجع الحديث عن وجود 

أزمة بطالة في مصر. 
وأشار الدكتور نظيف إلى أن أحد 
المحافظين أبلغه أنه يجد صعوبة 
فى العثور على عمال لبيع الخبز 
بالأكشاك بمرتب شهرى يبلغ 500 
المواطنين  أن  يعنى  مما  جنيه. 
لديهم فرص أفضل للعمل , كما 
أشار إلى أن هناك زيادة ملحوظة 
المواطنين تتضح من  في دخول 
زيادة معدلات الشراء والاستهلاك 
وضرب  الغلاء  من  الشكوى  رغم 

مثالا بزيادة أعداد 
ال��س��ي��ارات ال��خ��اص��ة ال��ت��ي تم 
وانتشار  الماضي  العام  تسجيلها 

معارض السيارات.  
نظيف  أحمد  الدكتور  وأوض���ح 
رئيس مجلس الوزراء أن الرئيس 
حسنى مبارك كلف الحكومة بالبحث 
عن موارد إضافية حقيقية لزيادة 

نسبة العلاوة الاجتماعية بما يتجاوز 
15 %, حيث رفض الرئيس مبارك 
هذه النسبة, وق��ال إنها لا تكفى 
لمواجهة الأسعار المتزايدة لتكاليف 

المعيشة. 
وقال الدكتور نظيف إنه يدرس 
إضافية  مبالغ  لتوفير  مقترحات 
الحكومة  موظفى  دخ��ول  لزيادة 
لا  وبشكل  المعاشات  وأص��ح��اب 
يتسبب فى زيادة العجز فى الموازنة 
أو فى زيادة معدلات التضخم. مشيرا 
إلى ما تحقق فى الفترة الماضية 
من تحسين دخول المعلمين عن 
طريق الكادر الجديد الذى سيدخل 
مرحلته الثانية , إلى جانب قرارات 
زيادة دخول الأطباء والاتفاق على 

تحسين دخول أساتذة الجامعات. 
وأشار رئيس الوزراء إلى أن قرار 
وقف تصدير الأرز مؤقتا يهدف إلى 
خفض أسعاره فى السوق المحلية 
رغيف  ع��ل��ى  ال��ض��غ��ط  لتخفيف 

الخبز. 
ونفى ما يتردد بأن الحكومة تعتزم 
بيع المستشفيات العامة , وأوضح أن 
المسألة هى مجرد السماح لوزارة 
المبانى  أو  المنشآت  ببيع  الصحة 
المحافظات,  فى  تحتاجها  لا  التى 

والتى لا تعمل كمستشفيات.  

 سياسيون وحقوقيون مغاربة يطالبون بمحاربة التميز ضد المراة

ورشة عمل حول  الادارت التكنولوجيا  في تونس 

 ڑ القاهرة / متابعات :
أكد عادل لبيب محافظ الإسكندرية أن مشروع إقامة مدينة الإسكندرية 
الجديدة علي مساحة 3  ألاف و 800  فدان بغرب المدينة سيتم تقسيها 
الي ثلاث مناطق منها 2000  فدان شمال محور التعمير يشتمل علي حي 

للتجارة والمال ومنطقة التاون هاوس . 
وأوضح انه ستتم مراعاة التدرج في الارتفاع مع وجود منطقة الفيلات 
مع الحفاظ علي النسق والطرز المعمارية الحديثة والتي تتبعها معظم 
بلدان العالم علي أن تكون الكثافة البنائية بها لا تزيد علي %10  من 

حجم المسطح . 
وقال لبيب :  رن الإسكندرية الجديدة تعتبر بمثابة امتداد للمدينة 
القديمة حيث تمت مراعاة الشكل الحضاري لمدينة الإسكندرية القديمة 
خلال التصميمات ولكنها ستكون علي أحدث الطرز المعمارية الحديثة 
من حيث شبكة المرافق والخدمات والتي شارك في تصميمها 42  مكتبا 
استشاريا مصريا وعالميا مشيرا الي أن المساحة التي سيتم البناء عليها 
بعيدة تماما عن موقع بحيرة مريوط ذات النظام البيئي الذي نحترمه 
ونلتزم به جميعا ونحافظ عليه حيث أن البناء سيكون داخل حوض مائي 

مغلق من جميع الإطراف تبلغ مساحته ألف فدان تقريبا . 
وشدد محافظ الإسكندرية علي عدم التهاون مع المخالفات المرورية 
التي يرتكبها خاصة سائقي الميكروباص والتي تتمثل في تغيير خطوط 

السير وتجزئة المسافات فضلا عن استغلال المواطنين . 
وقال انه طلب من شركات الغاز الطبيعي سرعة الانتهاء من توصيل 
الغاز بمختلف مناطق المحافظة موضحا أن نسبة تركيب الغاز الطبيعي 
في الإسكندرية بلغت %30  لعدد 240  ألف وحدة سكنية وانه من المقرر أن 

يتم الانتهاء من توصيل الغاز لعدد 794  وحدة بالمحافظة خلال العامين 
القادمين . 

وأكد محافظ الإسكندرية عادل لبيب استعداد المحافظة لتوفير كافة 
الإمكانيات والتسهيلات المتاحة لجميع المستثمرين القادرين علي بناء 

نهضة استثمارية وصناعية بالمدينة . 
وقال لبيب أن الإسكندرية تعتبر حاليا من المدن العالمية الجاذبة 
للاستثمارات الأجنبية والعربية حيث يوجد بها أكثر من %40  من الصناعة 

المصرية و %55  من الصناعات البتر وكيماوية . 
في أطار تطوير المناطق العشواذية أكد لبيب انه تم وضع خطة 

متكاملة لتطوير عشوائيات الإسكندرية بتكلفة تقدر ب 100  مليون دولار 
من البنك الدولي و 30  مليونا من الحكومة المصرية وعشرة ملايين من 
الصندوق الاجتماعي لتطوير 33  منطقة عشوائية مشيرا الي انه تم 
البدء فعلا في تطوير ثلاث مناطق وهم نجع العرب بحي غرب والحضرة 

الجديدة بحي وسط والعمراوي بحي المنتزة . 
وكشف لبيب النقاب عن احترامه لذاكرة المواطن السكندري بالاحتفاظ 
القاهرة  الإسكندرية  طريق  علي  الواقع  الطبيعي  المائي  بالمجري 
الصحراوي وكذلك بحيرة مريوط لأهميتها التاريخية بالنسبة للمواطن 
السكندري بالإضافة الي دورها في الحفاظ علي البيئة مؤكدا أن حوض 
بحيرة مريوط يحتاج الي تطهير كامل كحل جذري لازالة بؤرة الملوثات 

بالمنطقة الصرف الزراعي والمياه الجوفية والاحتباس الحراري . 
ونوه محافظ الإسكندرية الي أن المحافظة تدرس حاليا إقامة وسيلة 
نقل تجمع بين خصائص المترو والترام لربط أحياء المدينة المختلفة 
مع بمدينة برج العرب الجديدة الصناعية بتكلفة تبلغ ثلاثة مليارات جنيه 

بنظام )  بي او تي (  عن طريق شركة مساهمة مصرية أمريكية .  

 إقامة مشاريع جديدة في محافظة الإسكندرية  
على مساحة تبلغ 3الاف و800 فدان

من طرف النساء اللائي يشكلن كتلة ناخبة مهمة، حيث يسود 
انتقاص من الدور السياسي الذي يمكن أن تلعبه المرأة.

ودعا العثماني إلى معالجة هذا الإشكال الثقافي في المستقبل 
عبر التوعية والإعلام والرفع من المستوى الثقافي للمواطنين 
والانفتاح على المجتمع المدني، كما حث على تغيير نظرة المرأة 
للمرأة على المستوى الاجتماعي. يشار إلى أن جمعية »حركة 
نساء المغرب« تأسست أخيرا من طرف عدد من الفعاليات 
الذكوري«  الغاضبة مما أسماه بيان لها »التسيير  النسائية 
للأحزاب السياسية للمطالبة بمزيد من التمثيلية السياسية 

للنساء داخل الهيئات المقررة والمنتخبة.

فرصة  يشكل  اللقاء  ه��ذا 
الايطالية  ل��ل��م��وءس��س��ات 
جديدة  ف��رص  لتشخيص 
الموءسسات  مع  للشراكة 
من  والاستفادة  التونسية 
خاصة  وخبرتها  كفاءاتها 
وانها تتميز بتموقع جيد في 

السوق الافريقية. 
ومثلت ه��ذه ال��ورش��ة من 
جهة اخ��رى فرصة لتقديم 
التي  وال��ف��رص  المكاسب 
مجال  في  تونس  توفرها 
المعلومات  تكنولوجيات 
والاتصال والخطوط الكبرى 
في  الوطنية  للاستراتيجية 
هذا المجال ولا سيما الامتيازات الجبائية التي اقرتها الدولة 
لفائدة الموءسسات الناشطة في المجال الى جانب ضمانات 

السلامة والنجاعة المسندة في هذا الاطار. 
وبين السيد سامي الغزالي المدير العام للوكالة الوطنية 
للمصادقة الالكترونية ان الوكالة تمثل المرجع الاعلى في 
مجال المصادقة الالكترونية وسلامة المعاملات في مجال 

المبادلات الالكترونية.
واضاف ان الشهادة التي تمنحها الوكالة والتي تم الاعتراف 
بها منذ مارس 2007 على انها شهادة اصلية لبرمجية الابحار 
/ميكروسوفت/ تعتبر بمثابة بطاقة هوية الكترونية للعبور 
عبر شبكة الانترنت اذ تضمن سلامة المبادلات الالكترونية 
في مختلف مجالات الانشطة على غرار التجارة الالكترونية 

والادرة الاكترونية والتمويل الالكتروني. 
ويتضمن برنامج عمل هذا اللقاء مداخلات حول دور القطاع 
الخاص في دعم الشراكة المربحة في مجال تكنولوجيات 
المعلومات والاتصال الى جانب عقد لقاءات شراكة بين 

الموءسسات التونسية والايطالية. 

أحمد نظيف

الرئيس المصري حسني مبارك

االقاهرة
سعد الدين العثماني

  السهام الموجهة إلينا ! 
أفكار

 ڑ  الجزائر/ متابعات:
انعقدت، يوم الاحد الماضي، ندوة صحف��ية بمق��ر النادي السويسري 
للصحافة بجن�يف، حول موض��وع الإعلان الرسم��ي عن مبادرة ترش��يح 

الرئي��س عبد العزيز بوتفليق�ة لجائزة نوبل للسلام 2008 ..
وقد نشط الندوة أعضاء لجنة المبادرة الدكتور عبد اللطيف بالطيب من 
بريطانيا وطارق شيروف من سويسرا ومحمد قروش من  الجزائر وصافطة   
عبد  السلام من المجر،إضافة إلى عدد من ممثلي الصحافة السويسرية   

والعربية والدولية، وكذا عدد من الشخصيات ورجال الأعمال  والمثقفين.
وقد تم خلال الندوة استعراض أهم الخطوات التي قطعتها لجنة المبادرة 
من تشكيلها في الصيف الماضي إلى اليوم، حيث تم التركيز على استقلالية 
هذه اللجنة ودوافعها المتمثلة في الدفاع عن السلم في الجزائر والعالم، 
قبل التطرق الى أسباب اختيار ترشيح الرئيس عبد العزيز بوتفليقة لنيل 
هذه الجائزة التي تمنحها مؤسسة نوبل لرجال السلام والشخصيات المؤثرة 
في العالم، حيث أكد الدكتور عبد اللطيف بالطيب على الدور الأساسي 
والفعال الذي قام به الرئيس بوتفليقة خلال الخمسين سنة الماضية في 
مشاركته في تحرير الجزائر من الاستعمار الفرنسي، وتوليه مناصب في 
الجزائر وإفريقيا والأمم المتحدة، قام خلالها بالدفاع عن مختلف القضايا 
السلمية العادلة ومساهمته في إيجاد حلول لكثير من بؤر التوتر في إفريقيا 
والعالم، وهو الدور -كما قال- الذي خوله أن يكون شخصية سياسية بارزة 
في مجال الدفاع عن حقوق الشعوب في العيش بكرامة وسلم وتعايش، كما 
ركز المتدخل على الدور الذي لعبه الرئيس بوتفليقة ومازال الى اليوم في 
إطار جهود إعادة السلم والأمن للجزائر والمصالحة بين الجزائريين من خلال 
ميثاق السلم والمصالحة الوطنية، وذكر في هذا المجال كيف استطاعت 
الجزائر أن تخرج من نفق العنف الى ساحة الأمن والسلم وإعادة الاخوة 
بين الجزائريين، وقال أن ذلك يكفيه أن يكون نموذجا كبيرا لدعاة السلام 
في العالم، ووجه الحاضرون خلال هذه الندوة رسائل شفوية للمجموعة 
الدولية ومنظماتها من أجل الاعتراف بالدور الذي تقوم به الجزائر والرئيس 
بوتفليقة لتحقيق السلام ومحاربة العنف في الجزائر والعالم،  مذكرين 
بضرورة الاعتراف بهذا الدور، كما دعوا لجنة جائزة نوبل لإنصاف الجزائر  

من خلال منح هذه الجائزة للرئيس بوتفليقة.
وبعد فتح النقاش للحاضرين والصحفيين من أجل إبداء رأيهم، حيث 
تمحورت المداخلات والأسئلة حول مجالات متعددة تتعلق بميثاق المصالحة 

في الجزائر، وكذا حقوق الإنسان ومستقبل الإصلاحات التي قام بها الرئيس 
بوتفليقة في جميع المجالات من خلال برنامجه، وهي الأسئلة التي أجاب 
عنها منشطوا الندوة بكل وضوح محاوليين إبراز الجانب الإيجابي الذي 
وصلت إليه الجزائر منذ تولي الرئيس بوتفليقة سدة الحكم، وذلك رغم 
محاولة بعض الحاضرين تشويه ذلك، بالتركيز على بعض النقائص التي 
تبدو ضئيلة بالنظر الى ما تحقق من إنجازات حتى اليوم وإذا كانت هذه 
الندوة قد نجحت الى حد كبير في تصحيح بعض الحقائق، فإن هناك بعض 
العناصر التي حضرت الندوة في محاولة لإفشالها بالتركيز على تسوية 
صورة الجزائر والنبش في الماضي لتحقيق مصالح ضيقة تدعمها أطراف لا 

تريد مواجهة الواقع والاعتراف بالحقيقة التي أصبحت ظاهرة للجميع.
وفي ختام هذه الندوة، قام أعضاء هذه اللجنة المبادرة بالإعلان عن 
الخطوات التي تقوم بها من أجل دعم ترشيح الرئيس بوتفليقة لنيل 
جائزة نوبل للسلام ,2008 حيث أكدت اللجنة على أن تاريخ 22 نوفمبر 
2007 هو تاريخ الإعلان الرسمي عن المبادرة، كما أعلنت عن حل لجنة 
المبادرة لتعوض ابتداءً من هذا التاريخ بلجنة دولية لمساندة ترشيح 
الرئيس بوتفليقة لجائزة نوبل، مؤكدة أن هذه اللجنة مفتوحة لكل الهيئات 
والشخصيات العالمية من سياسيين ومفكرين ومثقفين ومن محبي السلام 
في العالم. بل أن تختم   بتوجيه  نداء الى كل دعاة السلام للانضمام الى  

المبادرة ودعمها إنصافا للعدل والسلم في العالم.

تونس في المرتبة 39 عالميا في المجال السياحي  تاسيس لجنة دولية لمساندة ترشيح بوتفليقة لجائزة نوبل للسلام

في ألمانيا بدأ عرض مسرحية مقتبسة من رواية سلمان رشدي آيات شيطانية بما 
فيها من قذف وإهانة للإسلام وللرسول الكريم ..  وفي هولندا أنتج النائب البرلماني 
العنصري جيرت فيلدرز فيلما بعنوان فتنة ,  ويصف فيه الإسلام بالفاشية ويطالب بحظر 
تداول القرآن ,  سيعرض في أنحاء أوروبا ,  بحجة حرية التعبير ,  وفي النرويج تكرر نشر 
الرسوم المسيئة للرسول � عليه الصلاة والسلام � وفي بريطانيا اشتد الهجوم علي 
أسقف كانتربري لمجرد أنه طالب بتشريع لتطبيق الشريعة الإسلامية علي المسلمين 
في بريطانيا في مسائل الأحوال الشخصية فقط ,  وقبله طالب الاتحاد الأوروبي بتعديل 

بعض الأحكام الواردة في القرآن الكريم ! 

أجواء الأندلس تحط في العاصمة خلال أسبوع كامل
  ڑ الجزائر/ متابعات :     

ش��ددت وزي���رة الثقافة 
خليدة تومي خلال مراسيم 
الثقافي  الأسبوع  افتتاح 
على  بالجزائر  الإسباني 
الثقافة  استغلال  ض��رورة 
من أجل بناء علاقات حميمة 
بين الجزائر وإسبانيا، وذلك 
التعاون  استمرار  لضمان 
الجزائر  باعتبار  بينهما، 
كانت دائما أرضا للاجئين 
الإس��ب��ان ف��ي ال��س��ن��وات 
عاشها  ال��ت��ي  ال��ص��ع��ب��ة 
النظام  أم��ام  الإسبانيون 

الفاشي.
ذكرت خليدة تومي أمسية الأربعاء الماضي أثناء إشرافها على افتتاح الأسبوع 
الثقافي الإسباني بالجزائر أن «في قلب كل جزائري إنسانين أندلسي وجزائري 
يؤسسان شخصيته»، وأعطت لذلك مثالا عن العلامة ابن خلدون، والعلامة ابن 
غوث اللذان أسسا الهوية الجزائرية. وأضافت تومي أن الجزائر كانت دائما سندا 
للشعب الإسباني وقبلة له إبان صراعه مع النظام الفاشي الذي كان سائدا في 
القدم، كما أن الجزائر استقبلت الآلاف منهم وكانت أرضا للجمهوريين الإسبان. 
ومن جهة أخرى، فقد كانت إسبانيا بالنسبة لها قدوة حسنة في النضال والكفاح 
من أجل الحصول على الاستقلال، وبناء نظام ديمقراطي بعد أن كانت تعاني 
لعشرات السنين من النظام اللاديمقراطي، واعتبرت تومي ذلك مسارا ودرسا 
لكل فرد يطمح إلى تحقيق أهدافه في الحرية، وهو الشعب الذي طالما ألهمها، 
حيث أنه اختار الشجاعة والبقاء عوض الهروب والشعور بالخجل، ودعت من 
خلال هذا الأسبوع الثقافي الذي هو استمرارية لعلاقات التعاون والتبادل 
إلى استغلال الثقافة لتكون سبيلا للنظر إلى الأمام عوض البكاء على أطلال 
الماضي الذي ولى وانطوى. أما سفير مملكة إسبانيا خوان لينا فقد أعرب 
بدوره عن فخره بمشاركة الجزائر العلاقات الحميمة خاصة منها المتعلقة 
بالثقافة، وهو مجال اعتبره لينا مناخا لإبراز أهمية الجزائر بالنسبة لإسبانيا 
ليس فقط لقربها من إسبانيا أو لكون الروابط التي توحدهما، لكن أيضا بسبب 

كل العلاقات الثقافية التي يريد الشعب الإسباني توطيدها وتشجيعها. 
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